

Editorial

Bienvenidos a este número monográfico que tiene por título *Discapacidad y Rehabilitación*. Los contenidos que presentamos tienen como objetivo general contribuir a la difusión de un conjunto de experiencias e investigaciones en rehabilitación. La temática escogida se sitúa en un contexto psico-social más amplio relacionado a las modalidades, diversificación y dinámicas a través de las cuales se definen los atributos del concepto de ciudadanía. En este sentido, la edición pretende continuar con la tradición de “Psicología, Conocimiento y Sociedad” como herramienta de intercambio entre académicos de diferentes partes del mundo preocupados por temas comunes y continuar el diálogo iniciado desde el primer número de la revista.

En esta ocasión, hemos reunido un conjunto de artículos que presentan temas centrales y de actualidad en el debate mundial y local sobre políticas gubernamentales de discapacidad, empleo y rehabilitación de personas con discapacidad.

Amy Armstrong y Carolyn Hawley, del School of Allied Health Professions de Virginia Commonwealth University (EE.UU.), describen las raíces históricas y filosóficas del movimiento de Vida Independiente en los EE.UU. y presentan los Centros de Vida Independiente (o Centros para Vivir Independientemente) como materialización de la larga lucha de los

movimientos organizados de personas con discapacidad por concretar su derecho a vivir digna e independientemente.

Contamos también con el artículo de Renée Del Castillo, de la Dirección de Salud Mental de la Administración de Servicios de Salud del Estado (ASSE), Mariana Villar y Denisse Dogmanas del Programa Nacional de Salud Mental del Ministerio de Salud Pública (MSP-Uruguay) acerca del modelo de rehabilitación psicosocial integral para personas con trastorno mental severo, el estado de situación actual en Uruguay y perspectivas de futuro de la atención en salud mental

Desde el Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (INICO) de la Universidad de Salamanca, institución líder en España en formación e investigación en el campo de la discapacidad, Borja Jordán de Urríes, coordinador del Programa Empleo Con Apoyo-Caja Madrid nos ofrece una introducción al modelo de empleo con apoyo (ECA) y un análisis crítico sobre la situación del ECA en España y de las incipientes iniciativas latinoamericanas.

Los EE.UU. han sido pioneros a nivel mundial en legislación para la protección de los derechos de las personas con discapacidad y la práctica de consejería de rehabilitación. Paola Premuda (Facultad de Psicología, Universidad de la República) y Allen Lewis (School of Health and Rehabilitation Sciences, University of Pittsburgh, EE. UU.) nos presentan una reseña de la historia, marco legal, funcionamiento actual y posibilidades de futuro del sistema público de rehabilitación vocacional.

Thomas Upton, del Instituto de Rehabilitación de la Southern Illinois University (EE.UU.), tiene una larga experiencia en rehabilitación vocacional tanto en el ámbito público como privado; su exposición sobre las posibilidades de ejercicio profesional en consejería de rehabilitación en el sector privado completa el panorama de la rehabilitación vocacional en los EE.UU.

Esperamos que los lectores se beneficien de esta edición monográfica de la revista Psicología, Conocimiento y Sociedad y que este nuevo número fortalezca la relación e intercambio con diversos centros académicos del mundo y provea insumos para el debate nacional sobre políticas sociales en general.

Editora invitada Paola Premuda-Conti

Profesora Adjunta, Instituto de Fundamentos y Métodos en Psicología,
Facultad de Psicología, UdelaR.